
主席獻辭

06

主席獻辭

07

本人欣然向全體股東宣佈：二零零六年度珠江船務發展有限公

司（「本公司」）及其附屬公司（「本集團」）業績理想。通過採取

加大主營業務市場開拓力度、提高在珠江三角洲投資之內河碼

頭的管理水準和營運效率以及加強內部資源整合利用和成本控

制等一系列措施，本集團二零零六年度經審核營業額

為780,590,000港元，較上年度上升24.8%；本集團權益持有人

應佔綜合溢利為121,148,000港元，較上年度上升34.5%；每股

基本盈利16.15港仙。

二零零六年度，中國內地經濟增長平穩，國內生產總值（GDP）

同比上升10.7%；對外貿易額增長迅猛，同比上升23.8%。作為

本集團主要經營地的廣東省國內生產總值增幅達14.1%，對外

貿易增幅為23.2%。本港的經濟也取得了穩定的增長。粵港經濟

的平穩發展和對外貿易量的不斷擴大為本集團的綜合物流服務

提供了巨大的發展空間。本集團管理層審時度勢，推行一系列有

助於提高市場佔有率和營運效率的經營策略，取得理想效果。本

集團粵港之間內河集裝箱運輸量達61.9萬TEU，較二零零五年

大幅上升29.8%，亦遠高於同期市場平均增長水平；碼頭集裝箱

裝卸量40.6萬TEU，同比上升27.3%；散貨裝卸量54.4萬噸，同

比上升20.4%。這一系列理想的經營資料表明本集團在粵港之

間內河運輸市場的份額繼續擴大，進一步鞏固了在市場的領先

地位。

近年來，隨著《香港與內地更緊密經貿關係的安排》（CEPA）以

及國有資產從競爭性領域退出等政策的貫徹落實，本集團大力

收購和投資建設位於珠江三角洲的內河碼頭，打造本集團的內

河碼頭網路。這些舉措在本年度取得良好的效果：佛山高明珠江

貨運碼頭有限公司（「高明碼頭」）、佛山新港碼頭有限公司（「佛

山新港」）、佛山南港碼頭有限公司（「佛山南港」）等操作量和利

潤都取得大幅度增長。佛山北村珠江貨運碼頭有限公司（「北村

碼頭」）也在二零零六年度進行了集裝箱化的改造，集裝箱業務

開展良好；本集團還成功中標承租肇慶地區的高要碼頭，對於擴

張本集團在肇慶地區的市場有積極意義。今後本集團將繼續加

大內地成熟內河碼頭的收購力度，進一步完善公司的內河碼頭

網絡，鞏固集團在珠江三角洲內河碼頭市場的領先地位。

本集團認為投資和經營珠江三角洲內河碼頭具有良好的發展前

景，未來將繼續成為支持公司增長的主要動力。過去內河碼頭由

於規模小，管理不規範，整體經營效率低，和大型集裝箱碼頭存

在巨大的差距。本集團在收購內河碼頭後，投入大量資金進行軟

硬件改造，並派出具有豐富經驗的管理團隊，提高碼頭的操作效
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率、市場營銷和客戶服務水準，縮小與大型港口在軟環境上的差

距，成效顯著。上面提及的高明珠江碼頭就是一個很好的例子。

本集團認為內河碼頭通過改善管理提高效益的空間仍然很大，

下一步將通過統一品牌，統一操作流程和應用IT技術等，繼續提

高整體運作效率。

儘管香港港口具有獨特的地理、政策、營商、配套服務等方面的

優勢，短期內地位仍然無可動搖。但是本集團已經充分注意到華

南集裝箱大海港的崛起對香港國際航運中心地位的影響。深圳

（鹽田、蛇口、大鏟灣）、廣州（南沙）等集裝箱樞紐港的飛速發

展，必然分流部分香港貨源。本集團未雨綢繆，積極調整本集團

的整體業務佈局，爭取通過增辟內支線運輸、合資建設江海聯運

碼頭等方式，爭取進入廣州南沙、深圳大鏟灣等新興集裝箱大海

港。這將關係到本公司的戰略發展方向和未來的增長動力，本集

團高度重視與投入，在二零零七年度已經有所突破，取得良好開

端。二零零七年三月十三日，本公司與廣州南沙資產經營公司簽

署了合資建設經營南沙港江海聯運碼頭的意向書，下一步將重

點推進該項目。

人力資源是公司的第一資源。本集團能夠取得今天的成績，很大

程度就在於吸納了航運業的一流人才。本集團充分認識到人才

在（物流）服務性企業的作用，將繼續廣泛的吸納人才，並進行

專業的培訓和實行之有效的激勵機制，為有志之士提供一個充

分發揮自己才能的平臺。

本集團將加大物流信息化的建設步伐，將下屬公司的信息技術

部提升為直屬本公司的職能部門，並招攬具有豐富信息化工作

經驗的人才，著力開發本集團新一代物流信息系統，利用現代資

訊科技來提高公司的整體競爭能力。

二零零七年度，外圍經濟存在很多不明朗因素：美國經濟增長有

放緩趨勢；伊朗核問題有引發局部衝突的可能，這會導致國際油

價大幅波動，嚴重影響本集團的成本；國內確定了宏觀調控的政

策，加之人民幣的升值導致出口受到影響，勢必影響貨源。這都

對本公司二零零七年度的經營帶來巨大壓力。但是本集團依然

相信背靠祖國內地這個蓬勃向上的廣闊市場，加之本集團管理

層和全體員工的不懈努力，依然可以為股東交上一份滿意的業

績表。

二零零七年是本集團在香港上市十周年，十年來，本集團經歷了

亞洲金融危機、SARS肆虐等危機，不可避免的受到一定衝擊。但

是在全體股東的大力支持下，在社會各界人士的關心下，仍然穩

健發展，業績逐年上升。值此上市十周年之際，本人僅代表公司

董事會向一直支持公司發展的全體股東、社會各界人士表示衷

心感謝，更感謝公司全體員工通過辛勤工作為股東創造了良好

的回報，讓我們共同創造財富，共同分享未來！

花紅林
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二零零七年四月十七日


